



Liebe Freundinnen und Freunde,
liebe Bürgerinnen und Bürger,

was für ein Start ins letzte Quartal 2024!

Mit einer spannenden Fraktionsklausur in Freiburg begann für mich der politische Herbst. Dabei konnten meine Kolleg*innen und ich die Gelegenheit nutzen und uns intensiv über zentrale Themen und aktuelle Herausforderungen in "the Länd" austauschen: den Mangel an bezahlbarem Wohnraum, die Förderung sauberer und nachhaltiger Energie sowie die Unterstützung des wirtschaftlichen Wachstums innovativer Unternehmen in der Region.

Am vergangenen Dienstag verabschiedete die grün-schwarze Landesregierung dann ein Sicherheitspaket, das zum Ziel hat "die Sicherheit zu stärken, die Migration zu ordnen und der islamistischen Radikalisierung vorzubeugen". Für mich persönlich ist bei all den Diskussionen zum Thema Migration wichtig, zu betonen, dass wir als Menschenrechtspartei Bündnis 90/Die Grünen unseren humanistischen Anspruch bewahren müssen. Uns in Baden-Württemberg geht es sehr gut, wir haben viele Privilegien. Einfach nur, weil wir Glück hatten können wir in Frieden und Wohlstand leben, genauso gut könnte es anders sein. Das sollten wir uns immer wieder vor Augen halten, wenn wir uns für strengere Abschieberegeln oder Grenzschließungen aussprechen.

Nach den enttäuschenden Ergebnissen bei den Europawahlen sowie bei den Landtagswahlen in Thüringen, Sachsen und Brandenburg gab es in der vergangenen Woche noch ein überraschendes Ereignis: unsere beiden Bundesvorsitzenden Ricarda Lang und Omid Nouripour kündigten zum kommenden Bundesparteitag im November ihren Rückzug an. Diese Entscheidung soll den Weg für die Neuaufstellung der Partei frei machen. Ich hoffe sehr, dass uns dies gelingen wird.

Auch im Wahlkreis passierte so einiges: die Ablachhalle, für die das Land immer wieder finanzielle Unterstützung leistete, konnte eröffnet werden, unsere Staatssekretärin Elke Zimmer informierte sich zum Stand der Ablachtalbahn und ich hatte einen tollen Austausch mit Stefan Müller von Enerix, einem Energieunternehmen aus Ostrach zum Thema Energiewende.

Wenn Sie oder Ihr mich und meine Arbeit näher kennen lernen möchten gibt es noch einige wenige Plätze auf meiner Besucherfahrt in den Stuttgarter Landtag am 23. Oktober. Ich freue mich über Anmeldungen an mein Büro unter 0711-20636491 oder andrea.bogner-unden@gruene.landtag-bw.de.

Ihre/Eure

Andrea Bogner-Unden



**Landtagsfahrt
am 23. Oktober**

***Besucht mich an meinem Arbeitsplatz in
Stuttgart***

Anmeldung unter: andrea.bogner-unden@gruene.landtag-bw.de

Aktuelles aus Stuttgart und dem Wahlkreis



Besuch von Staatssekretärin Elke Zimmer im Landkreis Sigmaringen

Auf meine Einladung hin besuchte die Staatssekretärin des Verkehrsministeriums, Elke Zimmer anlässlich des Tages der Schiene die Gemeinden Meßkirch und Sauldorf, um gemeinsam mit Vertretern der lokalen Politik und Verwaltung über die Zukunft der Ablachtalbahn zu sprechen. Mehr Infos dazu finden sich auf [meiner Webseite](#).



116, 000€ Zuschuss für das Heimatmuseum Mengen

Zuschuss für Heimatmuseum Mengen

Mit dem „Investitionspakt Soziale Integration im Quartier“ unterstützt die grün-geführte Landesregierung soziale Projekte wie den Ausbau von Kindergärten, Parks oder Bürgerzentren. Auch die Stadt Mengen erhält eine Förderung in Höhe von 116 000 Euro für die Sanierung des Heimatmuseums. Mehr zu diesem Treffen findet ihr [hier](#).

Gespräch mit Stefan Müller von Enerix Alb-Bodensee

Am Freitag, den 20.09., durfte ich ein überaus intensives und sehr aufschlussreiches Gespräch mit Stefan Müller, dem Geschäftsführer von Enerix Alb-Bodensee, führen. Das Unternehmen, das seit 4,5 Jahren in der Region tätig ist und rund 20 Mitarbeiter beschäftigt, hat sich auf die Bereiche Wärme, Energie und



Mobilität spezialisiert und bietet maßgeschneiderte Lösungen - von der Beratung bis hin zum After-Sales-Service. Ich war besonders beeindruckt, wie Enerix als herstellerunabhängiges Franchise-Unternehmen Projekte von der Planung bis zur Nachbetreuung mit eigenem Personal umsetzt und dabei schnell und flexibel auf Kundenwünsche eingeht. [Mehr dazu](#)



Die Landesregierung will das Integrationsmanagement im Landkreis Sigmaringen und den Zollernalbkreis mit ca. 1 Million Euro unterstützen. Gute Nachrichten für den Landkreis Sigmaringen und den Zollernalbkreis: Die Landesregierung Baden-Württemberg stellt für das Integrationsmanagement in den beiden Kreisen insgesamt rund 1 Million Euro zur Verfügung. Diese Unterstützung ist Teil eines landesweiten Förderprogramms, das mit insgesamt 11,6 Millionen Euro ausgestattet ist und das Integrationsmanagement in 41 Stadt- und Landkreisen stärkt. Diese finanzielle Unterstützung ist ein wichtiger Schritt, um die erfolgreiche Integration von geflüchteten Menschen und Migrantinnen und Migranten in unserer Region weiter voranzubringen. Weitere Details dazu [hier](#).



25 Jahre Schülerforschungszentrum Bad Saulgau

Mit dem Thema „Europa? Aber sicher!“ stellt der 72. Europäische Wettbewerb junge Menschen vor eine der wichtigsten Fragen unserer Zeit: Wie können wir ein sicheres und zukunftsfähiges Europa gestalten? Als Vorsitzende des Beirats des Schülerwettbewerbs im Landtag von Baden-Württemberg lade ich Schüler*innen aller Altersgruppen ein, ihre kreativen Visionen und Ideen für ein sicheres Europa zu entwickeln. Sicherheit kann vieles bedeuten - von digitaler Freiheit über Umweltschutz bis hin zu sozialem Zusammenhalt. Gebt gerne bitte diese Information an alle Jugendlichen in eurem Umfeld weiter. Anmeldeinformation und weitere Details ihr auf meine [Homepage](#).



Regierungsentwurf für den doppelt Haushalt 2025/2026 wird die Kommunen stärker unterstützen.

Am 17. September hat der Ministerrat den Regierungsentwurf für den Doppelhaushalt 2025/2026 verabschiedet und ich freue mich sehr über die getroffene Haushaltsvereinbarungen, insbesondere weil sie den Kommunen zugutekommen sollen. Die Rückmeldungen aus den Kommunen zu den dringendsten Herausforderungen für die kommunalen Haushalte 2024 waren von großem Wert und haben maßgeblich dazu beigetragen, die Zuweisungen des Landes in den kommenden Jahren zielgerichtet zu gestalten. Eine Übersicht der wesentlichen Punkte der Haushaltsvereinbarungen können [hier](#) nachgelesen werden.





Herbstklausur in Freiburg

Mit der Klausurtagung der grünen Landtagsabgeordneten Anfang September in Freiburg haben wir die politische Herbstsaison eingeläutet. Drei Tage lang hatten wir die Gelegenheit, intensiv über die drängenden Themen unserer Zeit zu sprechen und gemeinsame Lösungen zu erarbeiten. Im Mittelpunkt unserer Gespräche standen aktuelle Herausforderungen wie die Schaffung von bezahlbarem Wohnraum, die Förderung von Innovationen und die Sicherstellung einer nachhaltigen, sicheren und bezahlbaren Energieversorgung für die Menschen in unserer Region. Mehr zur Klausur und zum Positionspapier der Grünen auf die Herausforderungen im Bereich Bau und Wohnen finden sich auf [meiner Webseite](#).

Andrea Bogner-Uden MdL

Landtag von Baden-Württemberg

Konrad-Adenauer-Str. 12, 70173, Stuttgart

Diese E-Mail wurde an {{contact.EMAIL}} gesendet.

Sie haben die E-Mail erhalten, weil Sie sich für den Newsletter angemeldet haben.

[Abbestellen](#)

